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功能性的17-17-17+TE 功能性的20-25-5+TE 功能性的16-5-28+TE
适用于作物苗期至初果期使用。
复富丰17-17-17+TE充分满足作物苗期和初果期对

各种养分的需要，迅速生根并促进作物健壮生长。氮、磷、钾
营养均衡，足量补充作物生长所需的营养，促进植株根系发
达、茎秆粗壮，叶片深绿、肥厚、宽大，鳌合态中微量元素能
使果实糖度、维生素、淀粉、蛋白质含量增加，从而使果实个
大、均匀，色泽艳丽，产量增加。

康富丰20-25-5+TE的含量能有效
地促进作物地下根茎发育、作物地上部分促
花芽分化，保花保果，减少掉果、减少畸形
果，提高开花结果率，使果实个大均匀、果实
彭大快、着色均匀且迅速、表皮光滑明亮有
光滑度，糖度提高，在提高产量的基础上又
提高作物的商品品质。

在作物中、后期均可使用。
康富丰16-5-28+TE的含量能有效促进果实膨

大、果色艳丽，延长采收期。功能性钾含量高能提高细
胞膜的运输能力和促进同化产物的转运，并向着果实
的方向进行，提高产量与果实品质，鳌合态中微量元
素能使果实糖度、维生素、淀粉、蛋白质含量增加，从
而使果实个大、均匀，色泽艳丽，产量增加。
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（接上期）
中国政府的声明指出：台湾问题曾

经是阻碍中美两国实现关系正常化的
关键问题。根据上海公报的精神，经过
中美双方的共同努力，现在这个问题在
中美两国之间得到了解决，从而使中美
两国人民热切期望的关系正常化得以
实现。至于解决台湾回归祖国、完成国
家统一的方式，这完全是中国的内政。
这段话既肯定了中美两国政府在台湾
问题上达成的共识，又针对美方声明

“关心台湾问题的和平解决”作出了恰
当的回答。

中美关系正常化是当代国际关系
中的一个重大历史转折。由于中美关系
正常化，中国所倡导的反对霸权主义的
国际统一战线扩大了，中国的外交基础
由此更加巩固，这对于当时苏联的扩张
势头和越南的地区霸权主义起到了有
力的遏制作用，对维护和加强世界和平
与稳定作出了积极的贡献。

中美关系正常化也是两国关系史
上的一个重大转折。中美关系从此步入
了一个新的历史阶段。随着联结两国关
系纽带的恢复，两国在政治、经济、科
学、技术乃至军事上的交流与合作，都
将得到前所未有的全面发展。这不仅为
中国正在进行的现代化建设事业提供
了良好的国际环境，同时也为美国重整
国力赢得了时间和回旋的余地。这对于
中美两国都具有重要的意义。

1979年1月1日，随着新的一年的
来临，中华人民共和国和美利坚合众国
这两个大国正式建立起全面的外交关
系。在此前一天，台湾当局的“国旗”在
数百名面色阴沉的观众面前，从台湾驻
美“使馆”最后一次降落。

创办经济特区

邓小平细细寻思，他说：“深圳，就

叫特区吧！”

习仲勋喜出望外，脱口而出：“特

区，好！”

“中央没有钱，你们自己搞，要杀出

一条血路来。”

“出口特区”改称“经济特区”。

1979年，邓小平指示广东省委负
责人：还是办特区好，中央没有钱，你们
自己去搞，杀出一条血路来！随后，深
圳、珠海、汕头、厦门四个经济特区的建
设，在希望和疑虑的目光中先后起步
了。由此，一个新的奇迹开始创造。

“深圳，就叫特区吧！”

在1979年4月的中央工作会议期
间，邓小平在中南海听取了广东省委负
责人习仲勋、杨尚昆的汇报。

习仲勋讲了广东经济的现状，谈
了广东省开放、搞活的设想。其中着
重谈到，省委要求允许在深圳、珠
海、汕头划出一定地区，单独进行管
理，作为华侨、港澳同胞和外商的投
资场所，按照国际市场的需要组织生
产，“类似海外的出口加工区”。

邓小平听着习仲勋的汇报，细细
寻思。这块地方该叫什么呢？工业
区，贸易区，出口加工区，贸易合作
区，都不准确。他想了想，说：“深
圳，就叫特区吧！”

“特区，好！”习仲勋喜出望外，

脱口而出。
“对，办一个特区。过去陕甘宁边

区就是特区。中央没有钱，你们自己
搞，要杀出一条血路来。”

一个影响中国改革开放的重大事
件终于登上了历史舞台。

与此同时，福建省的负责人也向
中央提出了与广东省类似的设想。中
央同意了两省的意见。中央工作会议
后，党中央和国务院派当时主管这方
面工作的中央书记处书记、国务院副总
理谷牧带领工作组赴广东、福建考察，
同两省领导同志一起，研究关于实行对
外经济活动的特殊政策、灵活措施和办
特区的问题。

1979年6月6日，中共广东省委向
中央递交了《关于发挥广东优越条件，
扩大对外贸易，加快经济发展的报告》。
报告中有一个“试办出口特区”的专题。
《报告》提出：

“在深圳、珠海和汕头市试办出口
特区。特区内允许华侨、港澳商直接投
资办厂，也允许某些外国厂商投资办
厂，或同他们兴办合营企业和旅游等事
业。”

“既要维护我国的主权，执行中国
法律、法令，遵守我国的外汇管理和海
关制度；又要在经济上实行开放政策。”

“特区的建设，要搞好总体规划，
搞好基础设施，如供水、供电、道
路、码头、通讯、仓储等。所需投
资，采取财政拨款、银行贷款和吸收
外商资金等办法解决。在发展步骤
上，要先搞加工装配、轻型加工工业
和旅游事业等，逐步积累资金，再兴
办加工程度高的项目。三个特区建设
也要有步骤地进行，先重点抓好深圳

市的建设。”
“请中央有关部门加强领导，给予

帮助。并拟邀请国内有关专家，来我
省参与规划和制订办法等工作。”

几乎与此同时的6月9日，中共福
建省委、省革委会也向中央递交了
《关于利用侨资、外资，发展对外贸
易，加速福建社会主义建设的请示报
告》。在这个报告中提出了设立厦门出
口特区，“厦门出口特区的设立和办
法，按照中央的有关规定办”。

7月15日，在慎重调查研究的基
础上，中共中央、国务院批转了广
东、福建两省的报告，在这个题为
《中共中央、国务院批转广东省委、福
建省委关于对外经济活动和灵活措施
的两个报告》（中发 ［1979］ 50 号）
的文件中批示：

关于出口特区，可先在深圳、珠
海两市试办，待取得经验后，再考虑
在汕头、厦门设置的问题。拟随时组
织一个协调小组，随时了解闽、粤两
省执行政策的情况，适时协调有关方
面的关系，适时解决矛盾，使这个对
外经济活动的新的特殊的政策得到顺
利的进行。

考虑到随着对外经济活动的开
展，势必带来资本主义思想和资产阶
级生活作风的影响，这份文件还要求
两省：“要把工作做到前头，加强思想
政治工作，坚持四项基本原则，防止
和抵制资产阶级思想的侵蚀和影响。”

这个文件中称“出口特区”，当时主
要是为了区别于资本主义国家地区办
的“出口加工区”。（未完待续）

来源：李颖 著《细节的力量：新中
国的伟大实践》


